
 

 

Niederschrift zur Herbstversammlung der PV Rheinland  
am 02.09.2023 in Korschenbroich 
 
 
von 10.00 Uhr bis 14.00 Uhr im Restaurant „Zur Waldesruh“ Pescher Straße 102, 41352 
Korschenbroich 
 
        
Tagesordnung: 
 
 

1. Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der Anwesenheit 
2. Totengedenken 
3. Genehmigung der Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 04.03.2023 
4. Bericht von der VDRP-Tagung 
5. Vortrag „Barnevelder und Zwerg-Barnevelder-Rasse des Jahres 2023“ – E. 

Büttgenbach 
6. BZA-Neuigkeiten: Groß- und Wassergeflügel, Hühner, Zwerghühner 
7. Wahlen 

a) 1. Kassierer 
8. Vortrag „Chinesentauben“ – W. Otermans 
9. BZA-Neuigkeiten: Tauben 
10. Anträge   
11. Termin der Jahreshauptversammlung  
12. Verschiedenes 

 
 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 

TOP 1:  

Der Vorsitzende Kristiaan Verdoodt begrüßt die Anwesenden. Er teilt den anwesenden 

Mitgliedern mit, dass mehrere Mitglieder der Versammlung entschuldigt fernbleiben. Die 

Tagesordnung wird einstimmig von der Versammlung genehmigt. 

TOP 2: 

Die Versammlung gedenkt dem kürzlich im Alter von 88 Jahren verstorbenen langjährigen 

Preisrichter, früheren Vorsitzenden der PV Rheinland und Ehrenvorsitzenden der PV 

Rheinland, Dieter Seinsche, und würdigt dessen herausragende Arbeit für die PV. Ferner 

gedenkt die Versammlung dem ebenfalls langjährigen Preisrichter und Mitglied der PV 

Rheinland, Werner Balkhaus, der kürzlich im Alter von 87 Jahren verstorben ist. Die 

Anwesenden erheben sich und gedenken der beiden Verstorbenen in einer Schweigeminute. 



 

 

TOP 3:  

Die Niederschrift ist allen Mitgliedern der PV mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung 

zugegangen. 

Auf ein Verlesen wird von der Versammlung verzichtet.  Der Inhalt der Niederschrift wird von 

den Anwesenden einstimmig genehmigt 

 

TOP 4:  

Der Vorsitzende Kristiaan Verdoodt berichtet von der VDRP-Tagung, die vom 16.-18. Juni 2023 

stattfand und an der neben ihm auch der stv. Vorsitzende Willi Otermanns teilnahm. 

Ausführlich geht er auf die dort behandelten Themen ein und berichtet u.a., dass die 

Ausbildung zum Preisrichter zukünftig vereinfacht werden solle.  Dringend würden neue und 

jüngere Preisrichter benötigt. 

Der VDRP habe derzeit 1.239 Mitglieder, von denen 121 nicht mehr aktiv richten.65% der 

Mitglieder gehören der Altersstufe 65-80 Jahre an. 

Beängstigend sei die Lage insbesondere in den Sparten Z1-Z3. Hier solle die Ausbildung ggfls. 

auch in eigenen Zuchtanlagen stattfinden. Auch in den Gruppen A-D müsse man ggfls. neue 

Wege gehen. In Betracht käme auch das Ablegen von Probearbeiten in Nachbarvereinigungen. 

Ferner geht er auf die Powerpoint-Präsentation zur VDRP-Tagung ein, die den Mitgliedern mit 

der Einladung zur JHV bereits übermittelt wurde. 

Des Weiteren stellt er das Journal „Preisrichter Nachrichten“ vor. Die Kosten hierfür werden 

vom VDRP mit 5.000 € beziffert, wovon 3.000 € durch Werbung etc. abgedeckt seien. 

An den Vortrag des Vorsitzenden schließt sich eine intensive Diskussion der anwesenden 

Mitglieder an. 

 

TOP 5: 
 

Preisrichterkollege Ernst Büttgenbach hält einen höchst informativen und kurzweiligen 

Vortrag über die Barnevelder und deren Zwerge. Er stellt ausführlich die Rassemerkmale dar 

und geht auf mögliche Fehler ein. Der derzeitige Zuchtstand wird anschaulich verdeutlicht und 

auf sich anschließende Fragen geht er detailliert ein. Die Versammlung dankt ihm mit einem 

langanhaltenden Applaus. 



TOP 6: 

 

Preisrichterkollege und Schulungsleiter Martin Platzbecker erläutert anhand der bereits mit 

der Einladung versandten Unterlagen über die BZA-Neuigkeiten in den Sparten Groß- und 

Wassergeflügel sowie Hühner und Zwerghühner. 

Sein Vortrag stößt bei den Anwesenden auf sehr großes Interesse. 

Zu Einzelheiten wird auf die vorliegende Powerpoint-Präsentation verwiesen. 

 

 

TOP 7: 

 

Wahlen: 

 

Durch den überraschenden Rücktritt des bisherigen Kassierers Ingo Moser ist die Neuwahl 

eines 1. Kassierers notwendig. 

 

Aus der Versammlung wird der Preisrichterkollege Alexander Haßelmann vorgeschlagen. 

Weitere Vorschläge erfolgen nicht. 

Auf Nachfrage des Vorsitzenden Kristiaan Verdoodt erklärt Alexander Haßelmann sich bereit, 

das Amt im Falle einer Wahl durch die Versammlung zu übernehmen. 

 

Er stellt sich den Anwesenden kurz vor. 

 

Es erfolgt die Abstimmung. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig (bei einer Enthaltung) 

 

Somit ist Alexander Haßelmann als neuer 1. Kassierer bestätigt. 

 

 

TOP 8: 

 

Preisrichterkollege Willi Otermans berichtet der Versammlung über die Chinesentauben. 

Äußerst informativ stellt er die Rasse im Detail vor. U.a. referiert er über den Gesamteindruck, 

Gesichtspunkte, Form und Struktur sowie den Zuchtstand dieser ansprechenden Taubenrasse. 

Besonders hervorzuheben sind seine Anmerkungen hinsichtlich der Bewertung. 

Die Anwesenden danken ihm mit einem besonderen Applaus. 

 

TOP 9: 

 

Preisrichterkollege und Schulungsleiter Jürgen Erlemann referiert über die BZA-Neuigkeiten 

bezüglich der Sparte „Tauben“. Die Unterlagen zu der von ihm erläuterten Powerpoint-

Präsentation wurde den Versammlungsteilnehmern bereits mit der Einladung zugestellt. 



Ausführlich diskutiert er im Anschluss an seine Ausführungen mit den Anwesenden über die 

Inhalte seiner Präsentation. 

Zu Einzelheiten wird auf die Powerpoint-Präsentation verwiesen. 

 

 

TOP 10: 

 

Es wurden keine Anträge an die Versammlung gestellt. 

 

 

TOP 11: 

Die nächste Jahreshauptversammlung findet am 02.03.2024 um 10.00 Uhr statt. 

 

 

TOP 12: 

 

Der Vorsitzende Kristiaan Verdoodt weist darauf hin, dass Philip Fritz sein Amt als Beisitzer im 

Vorstand niedergelegt hat. Er fragt, ob jemand aus der Versammlung bereit wäre, sich für 

dieses Amt zur Verfügung zu stellen. 

 

 

 

 

Kristiaan Verdoodt  

1.Vorsitzender 

 

 

 

 

Joachim Mützke 

1.Schriftführer 

 
 

 

                                                                 

 

 

 
 

 



 
 


